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Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) 
Leçon 7.2.6 – La doctrine de la voie du salut (sotériologie) 

Les bénédictions de la justification 

La personne qui sait que ses péchés sont pardonnés à cause du sacrifice du Christ est une personne 
bénie. David décrit une telle personne dans le Psaume 32 : « Heureux celui à qui la transgression est 
remise, A qui le péché est pardonné ! Heureux l’homme à qui l’Éternel n’impute pas d’iniquité » 
(Psaume 32:1-2). Une telle personne sait que Dieu ne compte pas ses péchés contre lui. Non, Dieu 
déclare cette personne juste à ses yeux, justifiée. 

Après avoir attiré l’attention sur les paroles de David dans le quatrième chapitre de sa lettre aux 
Romains, l’apôtre Paul poursuit dans les chapitres suivants en énonçant les résultats bénis de la 
justification. Il écrit, par exemple : « Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par 
notre Seigneur Jésus-Christ, à qui nous devons d’avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans laquelle 
nous demeurons fermes, et nous nous glorifions dans l’espérance de la gloire de Dieu. Bien plus, 
nous nous glorifions même des afflictions » (Romains 5:1-3). À cause de nos péchés, notre état naturel 
n’est pas du tout la paix avec Dieu, nous sommes plutôt sous la colère de Dieu. Mais lorsque Dieu nous 
pardonne à cause de l’œuvre de Christ, nous sommes en paix avec Dieu. Parce que nous sommes en 
paix avec Dieu, nous pouvons librement lui parler dans la prière ; nous avons accès à lui par la foi. Nous 
ne sommes pas exclus de sa présence. Cela signifie que notre peur naturelle de la mort est surmontée 
par la perspective de la vie éternelle. Nous nous réjouissons dans l’espérance de la gloire de Dieu. 
L’espoir du ciel réjouit nos esprits. 

Il est également vrai que, puisque nous savons que nos péchés sont pardonnés et que nous sommes 
considérés comme les saints enfants de Dieu par la foi en Jésus, nous sommes capables de persévérer 
plus facilement à travers les diverses tribulations qui se présentent à nous. Puisque nos péchés sont 
pardonnés, nous savons que tout ce que nous devons endurer dans cette vie n’est pas une indication 
de la haine de Dieu ou qu’il nous a abandonnés. Ce que Dieu a fait pour nous en Christ en enlevant 
nos péchés et en nous déclarant justes et pardonnés à ses yeux demeure un fait imprenable dans nos 
vies. Indépendamment de ce qui nous arrive et peu importe ce que nous ressentons ou combien nous 
souffrons, ce fait reste vrai : Jésus est mort pour nos péchés et est ressuscité, et donc Dieu nous 
considère comme justes à ses yeux. Nous sommes ses enfants bien-aimés pour lesquels Jésus est mort. 
En dehors du travail de Jésus, nous serions infortunés, mais à cause de ce que Christ a fait, nous 
sommes bénis. 

Dans les chapitres 5 à 8 de sa lettre aux chrétiens de Rome, l’apôtre Paul décrit les bénédictions de la 
justification comme la libération de la colère ou de la colère de Dieu (chapitre 5), la libération de 
l’esclavage et la puissance du péché (chapitre 6), la libération de la loi (chapitre 7) et la libération de la 
mort (chapitre 8). Chaque chapitre se termine par une référence à l’œuvre de Jésus-Christ en notre 
nom qui a établi cette liberté pour nous. Le chapitre 5 se termine par la phrase : « la vie éternelle, par 
Jésus-Christ notre Seigneur » (Romains 5:21). La dernière phrase du chapitre 6 est : « Car le salaire du 
péché, c’est la mort ; mais le don gratuit de Dieu, c’est la vie éternelle en Jésus-Christ notre 
Seigneur » (Romains 6:23). À la fin du chapitre 7, Paul s’écrie : « Misérable que je suis ! Qui me 
délivrera du corps de cette mort ? ...Grâces soient rendues à Dieu par Jésus-Christ notre Seigneur ! » 
(Romains 7:24-25). Enfin, au chapitre 8, nous trouvons Paul exultant du fait que rien, pas même la 
mort, « ne pourra nous séparer de l’amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur » 
(Romains 8:39). 
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Quelle grande bénédiction est d’être libre de la colère de Dieu ! « Nous sommes justifiés par son sang, 
serons-nous sauvés par lui de la colère » car « nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de 
son Fils » (Romains 5:9-10). 

Quelle grande bénédiction est d’être libre du pouvoir et de l’esclavage du péché ! Jésus a dit : 
« Quiconque se livre au péché est esclave du péché… Si donc le Fils vous affranchit, vous serez 
réellement libres » (Jean 8:34-36). « Après avoir été esclaves du péché », dit Paul, maintenant, 
« ayant été affranchis du péché, vous êtes devenus esclaves de la justice… Mais maintenant, étant 
affranchis du péché et devenus esclaves de Dieu, vous avez pour fruit la sainteté et pour fin la vie 
éternelle » (Romains 6:17-18, 22). 

Quelle grande bénédiction d’être libre de l’esclavage de la sainte loi de Dieu ! La loi de Dieu est bonne, 
mais nous sommes condamnés si nous essayons d’observer la loi de Dieu afin d’atteindre la justice, car 
nous ne pouvons pas parfaitement garder la loi de Dieu. « Mais maintenant, nous avons été dégagés 
de la loi, étant morts à cette loi sous laquelle nous étions retenus, de sorte que nous servons dans 
un esprit nouveau, et non selon la lettre qui a vieilli » (Romains 7:6). Nous ne devons plus nous 
efforcer d’observer la loi pour devenir saints aux yeux de Dieu. Maintenant, grâce à ce que Christ a fait, 
nous sommes capables de faire ce que la loi dit dans un esprit joyeux, parce que nous savons que Dieu 
a déjà pardonné nos péchés à cause de Christ. 

Quelle grande bénédiction d’être libre de la mort elle-même ! « C’est Dieu qui justifie ! Qui les 
condamnera ? Christ est mort ; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède 
pour nous ! Qui nous séparera de l’amour de Christ ? … j’ai l’assurance que ni la mort ni la vie…ni 
aucune autre créature ne pourra nous séparer de l’amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre 
Seigneur » (Romains 8:33-39). 

Parce que nous conservons notre chair pécheresse jusqu’à la mort, nous devons nous garder d’abuser 
de la liberté que nous avons en Christ. Puisque nous avons été libérés du péché, nous devons être 
vigilants pour ne pas vivre dans le péché. « Nous qui sommes morts au péché, comment vivrions-
nous encore dans le péché ? » (Romains 6:2) « Frères, vous avez été appelés à la liberté, seulement 
ne faites pas de cette liberté un prétexte de vivre selon la chair; mais rendez-vous, par la charité, 
serviteurs les uns des autres » (Galates 5:13). Nous devons vivre « étant libres, sans faire de la liberté 
un voile qui couvre la méchanceté, mais agissant comme des serviteurs de Dieu » (1 Pierre 2:16). 

Une autre bénédiction qui résulte de notre justification est que nous pouvons nous considérer comme 
fils et filles de Dieu – membres de sa sainte famille. L’apôtre Jean nous dit : « Voyez quel amour le Père 
nous a témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu ! … Bien-aimés, nous sommes 
maintenant enfants de Dieu » (1 Jean 3:1-2). C’est notre péché qui a fait de nous des ennemis de Dieu. 
Mais maintenant, Christ a ôté notre péché. « Vous êtes tous fils de Dieu par la foi en Jésus-Christ » 
(Galates 3:26). Le Christ est venu dans le monde et a accompli son œuvre de rédemption « afin que 
nous reçussions l’adoption » (Galates 4:5). 

Le prophète Ésaïe a dit au peuple de son temps : « Vos crimes qui mettent une séparation Entre vous 
et votre Dieu ; Ce sont vos péchés qui vous cachent sa face Et l’empêchent de vous écouter » (Ésaïe 
59:2). Mais puisque Dieu pardonne nos péchés à cause du Christ, nous ne sommes plus séparés de 
Dieu, mais nous avons la paix avec Dieu et une bonne conscience. « La paix de Dieu, qui surpasse 
toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées en Jésus-Christ » (Philippiens 4:7). « Étant donc 
justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ » (Romains 5:1). 

La Bible parle de vivre « sous la loi » et de vivre « sous la grâce » (Romains 6:14). La vie vécue sous la 
loi n’est pas une vie bénie et joyeuse. C’est une vie tourmentée par la peur que nous n’ayons pas à la 
hauteur du standard de perfection de Dieu. Nous pouvons essayer d’abaisser les standards de Dieu 
afin de pouvoir les respecter. Si nous pensons avoir été à leur hauteur, nous devenons fiers de nous-
mêmes. Mais même alors, face à la mort, nous ne savons pas si nous en avons assez fait. Ou nous 
pouvons réaliser que notre cas est sans espoir et ainsi nous sommes conduits au désespoir. 
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Mais la vie vécue sous la grâce est une vie joyeuse, car nous savons que nos péchés sont pardonnés à 
cause du Christ et que nous sommes les enfants bien-aimés de Dieu par la foi en Jésus. Dieu fait 
concourir toutes choses au notre bien. Parce qu’il nous a montré un tel amour, nous l’aimons en retour 
et pensons, parlons et travaillons avec joie selon sa volonté, bien que dans une grande faiblesse à 
cause de notre chair pécheresse. Nous marchons « en nouveauté de vie » (Romains 6:4). Nous 
« servons dans la nouveauté de l’Esprit » (Romains 7:6). « Nous servons dans un esprit nouveau » 
(Romains 7:22). Nous offrons nos corps « comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu » (Romains 
12:1). Nous sommes capables de faire « tout pour la gloire de Dieu » (1 Corinthiens 10:31). « Car la 
grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée. Elle nous enseigne à 
renoncer à l’impiété et aux convoitises mondaines, et à vivre dans le siècle présent selon la sagesse, 
la justice et la piété, en attendant la bienheureuse espérance, et la manifestation de la gloire du 
grand Dieu et de notre Sauveur Jésus-Christ, qui s’est donné lui-même pour nous, afin de nous 
racheter de toute iniquité, et de se faire un peuple qui lui appartienne, purifié par lui et zélé pour 
les bonnes œuvres » (Tite 2:11-14). 

Notre croissance en appréciant les bénédictions de la justification et en vivant en conséquence peut 
être graduelle, mais la justification elle-même n’est pas graduelle ; la justification est instantanée. À 
cause de la mort de Jésus pour tous les péchés de chaque pécheur et à cause de sa résurrection d’entre 
les morts, le pardon des péchés est une bénédiction immédiate offerte à toutes les personnes partout. 
Le monde entier a été déclaré juste aux yeux de Dieu. La seule façon de recevoir cette justification 
universelle est par la foi en Jésus. La moindre foi en Jésus reçoit la bénédiction totale : pardon total 
des péchés, justification totale. 

Ainsi, le monde actuel est divisé en deux classes et seulement deux classes : ceux qui sont justifiés sans 
le savoir ou sans avoir confiance en ce fait, et ceux qui ont reçu la justification et toutes ses 
bénédictions par la foi. Les incroyants, par leur rejet du don de la justification de Dieu, perdent le don 
de la justification et perdent ses bénédictions aussi longtemps qu’ils le rejettent. Dans la parabole de 
Jésus du pharisien et du publicain, le publicain est rentré chez lui justifié, totalement justifié, 100% 
juste aux yeux de Dieu, tandis que le fier pharisien rentrait chez lui sans justification, avec 0% de justice 
aux yeux de Dieu (Luc 8:9-14). Et il en est de même pour nous. Soit nous croyons en Jésus et recevons 
le paquet total, le pardon à 100%, soit nous ne croyons pas en Jésus et rejetons son don de pardon et 
sommes 0% justes à ses yeux. Mais aussi longtemps qu’ils sont vivants dans ce monde, il reste une 
opportunité pour les incroyants de devenir croyants en Christ par l’Évangile. C’est pourquoi nous 
devons aller dans le monde entier et prêcher l’Évangile de Jésus à chaque créature (Marc 16:15-16). 

Questions 

1. Quelle personne est bénie, selon le Psaume 32 ? 
2. Quelles bénédictions de justification sont énoncées dans Romains 5:1-5 ? 
3. Comment est-il possible pour un chrétien de se réjouir en temps de tribulation ? 
4. Nommez les quatre choses dont nous sommes libres, selon Romains 5-8. 
5. Que signifie la colère de Dieu ? 
6. Quelle est la différence entre être sous la loi et sous la grâce ? 
7. Pourquoi le chrétien peut-il vivre une vie joyeuse sous la grâce ? 
8. Pourquoi disons-nous que la justification est instantanée plutôt que graduelle ? 
9. Une personne avec une foi faible peut-elle être sauvée ? Expliquez votre réponse. 

 

 


